
Protokoll zur Mitgliederversammlung des

Hackerspace Bielefeld vom 28.03.2013

�0 Tagesordnung

1. Begrüÿung durch den Vorstand

2. Feststellung der ordentlichen Einberufung und der Beschlussfähigkeit

3. Annahme von Initiativanträgen

4. Bericht der Kassenprüfer

5. Bericht des Vorstandes

6. Entlastung des amtierenden Vorstandes

7. Wahl des neuen Vorstandes

8. Wahl der neuen Kassenprüfer

9. Aufgabenverteilung in den Bereichen Homepage/Server

10. Namensdiskussion

11. Sonstiges

12. Verabschiedung durch den Vorstand

�1 Begrüÿung durch den Vorstand

Der 1. Vorsitzende begrüÿt um 19:00 die Anwesenden.
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�2 Feststellung der ordentlichen Einberufung und Be-
schlussfähigkeit

Der 1. Vorsitzende Ralf Neumann fragt den Administator der IT der Hack-
erspace, HerrnWeis, ob alle Mitglieder auf der Mailingliste (members@hackerspace-
bielefeld.de) eingetragen sind und die Einladung von allen Mitglieder erhal-
ten worden sein sollte. Herr Weis bestätigt dies.

Die Einladung zur Mitgliederversammlung wude am 8.3.2013 über die Mai-
lingliste an alle Mitglieder verschickt und enthielt die Tagesordnung, sowie
Zeit und Ort der Mitgliederversammlung.

Desweiteren werden die anwesenden Mitglieder gefragt, ob Einwände gegen
die Einberufung der Mitgliederversammlung bestehen. Es wird festgestellt,
dass niemand der Anwesenden Einwände dagegen hat.

Der Schatzmeister gibt an das die aktuelle Anzahl der Mitglieder bei 46
liegt. Laut �8.4 der Satzung vom 31.01.2012 ist die Mitgliederversammlung
beschlussfähig, wenn mindestens 10% der Mitglieder oder mindestens 10 Mit-
glieder anwesend sind.

Eine Zählung der Anwesenden ergibt 17 Mitglieder und einen Gast. Der Pro-
tokollführer stellt daraufhin fest, dass die Mitgliederversammlung ordentlich
einberufen wurde und auch beschlussfähig ist.

�3 Annahme von Initiativanträgen

Der 1. Vorsitzende fragt die Anwesenden Mitglieder nach Initiativanträgen.

Es gibt eine Meldung bzgl. des Umgangs mit den Gegenständen im Lager.
Das Thema wird auf den Tagespunkt �11 �Sonstiges� verlegt.

�4 Bericht der Kassenprüfer

Bei der Kassenprüferwahl der Mitgliederversammlung vom 16.08.2012 wur-
den Herr Max C. Pohle zum 1. Kassenprüfer und Herr Emil Oehlschläger
zum 2. Kassenprüfer gewählt.

Die Kassenprüfer berichten, dass die gesichteten Unterlagen gewissenhaft
geführt wurden, die Ein- und Ausgaben stimmig sind.

Die Kassenprüfer stellen abschlieÿend fest, dass der Schatzmeister Flori-
an Kiemes für das Geschäftjahr 2012/2013 gute Arbeit geleistet hat und
empfehlen der Mitgliederversammlung den Schatzmeister zu entlasten.
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�5 Bericht des Vorstandes

Einzelne Vorstandsmitglieder berichten von ihren Aufgaben und den Status
von Aktivitäten des Hackerspace Bielefeld.

Der 1. Vorsitzende berichtet, dass die Miete entsprechend der üblichen Mi-
etpreise nach unten angepasst wurde.

In Bezug auf die Heizkosten hat eine simulierte Abrechnung der Stadtwerke
für den Zeitraum vom 26.09.12 bis 27.3.13 eine Nachzahlung von 160.82 EUR
ergeben. Da der Sommer erwartungsgemäÿ wärmer ist, sollte also eine Rück-
zahlung seitens der Stadtwerke zu erwarten sein. Während der letzten Amt-
szeit wurde aufgrund der hohen Heizkosten zudem die Dämmung verbessert.

Die Eintragung des Vereines wurde vorangetrieben und die dafür notwendi-
gen Dokumente werden zzt. geprüft.

Der Vorstand bekräftigt, auch weiterhin daran zu arbeiten, die Finanzen des
Hackerspace zu konsolidieren.

Der 2. Vorsitzenden Björn Weis berichtet, dass viele neue Leute den Hack-
erspace besucht haben und auch aktiv wurden.

Zusammenfassend wird durch den Vorstand ein Überblick über die Aktiv-
itäten im Hackerspace gegeben. Dabei werden u.a. folgende Aktivitäten ge-
nannt:

� Es gab einen Wa�elstand in der Universität.

� Es gab zwei Vorträge zur 3D-Gra�ksoftware Blender.

� Es wurde begonnen das neue Lager zu renovieren.

� Der Hackerspace verfügt jetzt über eine Haftp�ichtversicherung.

� Der Winterdienst hat gut funktioniert.

� Für die Heizung gibt es jetzt eine elektronische Steuerung.

� Jeden Dienstag tri�t sich die Freifunk-Gruppe.

� Es wurde eine Infobeamer-Display gebastelt.

� Jeden 3. Mittwoch �ndet die Veranstaltung FunctionalOWL statt.

� Jeden Samstag soll jetzt die Veranstaltung FPGA-Fanatics statt�nden

� Die Veranstaltung MatheNerds soll bald regelmäÿig statt�nden.

Die Verantwortlichen für die einzelnen Punkte wurden lobend erwähnt.
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�6 Entlastung des amtierenden Vorstandes

Mit einer Abstimmung durch Handzeichen wird der Vorstand einstimmig
durch die Mitgliederversammlung für die vergangene Amtszeit entlastet.

Um 20:00 wird eine Pause von ca. 15 Minuten eingeschoben.

�7 Wahl des neuen Vorstandes

Die Neubesetzung der Vorstandsposten erfolgt in der Reihenfolge, in der die
Posten in der Satzung genannt sind. Für die Wahl wird die Akzeptanzwahl
angewendet, so dass eine stimmberechtigte Person für mehrere Kandidaten
wählen kann. Auch wird vor jeder Wahl gefragt ob jemand geheim Wählen
möchte. Ist dies der Fall erfolgt die Wahl geheim.

Für die folgenden Wahlen wird Herr Felix Annen auf Zuruf als Wahlleiter
vorgeschlagen. Eine Abstimmung per Handzeichen ergibt 15 Ja-Stimmen und
zwei Enthaltungen. Herr Felix Annen nimmt die Wahl zum Wahlleiter an.

Herr Felix Schmeing wird auf Zuruf als Wahlhelfer vorgeschlagen. Die Wahl
erfolgt per Handzeichen und ist einstimming für die Ernennung zumWahlhelfer.
Herr Felix Schmeing nimmt die Wahl an.

�7.1 Wahl des 1. Vorsitzenden

Für die Wahl zum 1. Vorsitzenden wird Herr Ralf Neuman auf Zuruf vorgeschla-
gen. Per Handzeichen wird Herr Ralf Neuman einstimmig zum 1. Vorsitzen-
den gewählt. Herr Ralf Neuman nimmt die Wahl zum 1. Vorsitzenden an.

�7.2 Wahl des 2. Vorsitzenden

Für die Wahl zum 2. Vorsitzenden wir Herr Björn Weis auf Zuruf vorgeschla-
gen. Die Wahl erfolgt per Handzeichen und ergibt 15 Ja-Stimmen für Herrn
Weis und zwei Enthaltungen. Herr Björn Weis nimmt die Wahl zum 2. Vor-
sitzenden an.

�7.3 Wahl des Schatzmeisters

Für die Wahl zum Schatzmeister wird auf Zuruf Herr Florian Kiemes und
Herr Emil Oehlschläger vorgeschlagen. Auf Nachfrage wird beschlossen eine
geheime Wahl durchzuführen.
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Die Wahl ergibt für Herrn Florian Kiemes 13 Stimmen, auf Herrn Emil
Oehlschläger entfallen 5 Stimmen. Herr Florian Kiemes nimmt die Wahl
zum Schatzmeister an.

�7.4 Wahl des Schriftführers

Als Schriftführer wird Herr Jürgen Peters per Zuruf als Schriftführer vorgeschla-
gen. Herr Jürgen Peters wird einstimmig per Handzeichen gewählt und nimmt
die Wahl zum Schriftführer an.

�7.5 Wahl des Beisitzers

Für den Posten des Beisitzers werden auf Zuruf Herr Felix Annen, Herr Emil
Oehlschläger, Herr Hartmut Holzgraefe und Herr Max C. Pohle vorgeschla-
gen.

Da Herr Felix Annen bisheriger Wahlleiter ist, wird auf Zuruf Herr Ste-

fan Berens als neuer Wahlleiter bestimmt. Auf Anfrage wir beschlossen eine

geheime Wahl durchzuführen.

Die Stimmenverteilung ergibt wie folgt:

� Felix A.: 10 Stimmen

� Emil O.: 6 Stimmen

� Hartmut H.: 11 Stimmen

� Max C. P.: 12 Stimmen

� Ungültig: 0 Stimmen

Herr Max C. Pohle gewinnt die Wahl, nimmt allerdings die Wahl nicht an.
Herr Hartmut Holzgräfe rückt daher als Zweitplatzierter vor und nimmt die
Wahl zum Beisitzer an.

Herr Falk Schwanke wird per Zuruf als neuer Wahlhelfer bestimmt.

�8 Wahl der neuen Kassenprüfer

Für die Wahl des 1. und 2. Kassenprüfers werden per Zuruf Herr Felix
Schmeing, Herr Emil Oehlschläger, Herr Volker Unterbeck, Frau Susanne
Ebrecht und Herr Felix Annen vorgeschlagen.

Die Wahl ergibt folgende Stimmenverteilung:
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� Emil O.: 9 Stimmen

� Felix S.: 7 Stimmen

� Volker U.: 6 Stimmen

� Felix A.: 7 Stimmen

� Susanne E.: 9 Stimmen

� Ungültig: 2 Stimmen

Mit jeweils 9 Stimmen werden Herr Emil Oehlschläger und Frau Susanne
Ebrecht zum jeweils 1. und 2. Kassenprüfer gewählt. Beide nehmen die Wahl
zum Kassenprüfer an.

�9 Aufgabenverteilung in den Bereichen Homepage/Server

Zur Zeit kümmert sich der 2. Vorsitzende als Administrator um die Admini-
stration der Webseite, der Mailinglisten des Hackerspace und des Servers. Der
Administrator bittet, dass verschiedene Aufgaben von Vereinsmitgliedern
übernommen werden.

Bzgl. der Umstellung der auf der Vereinswebseite verwendeten Wiki-Software
wird eine Abstimmung durchgeführt. Die Abstimmung per Handzeichen ergibt
14 Stimmen für die Umstellung der bisherigen Software Redmine auf die
Software Mediawiki. Es gibt drei Enthaltungen.

Nach der Vorstellung der verschiedenen Aufgabenbereiche durch den Admin-
istrator werden die genannten Mitglieder an folgenden Aufgaben mitarbeiten.

� Die Aufgabe der Administration des Netzwerkes, den Umbau des Servers
und das dafür notwendige Verlegen von Netzwerkkabeln wird an Max
C. Pohle, Emil Oehlschläger und Felix Annen übergeben

� Die Verwaltung der Mailinglisten des Hackerspace Bielefeld übernehmen
Emil Oehlschläger und Felix Schmeing.

� Die Administration der Vereinswebseite übernehmen Jonah Bethlehem
und Max C. Pohle.

Die Mitgliederversammlung weist Herrn Björn Weis an den genannten Per-
sonen die notwendigen Zugangsrechte bereitzustellen.
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�10 Namensdiskussion

Nach kurzer Diskussion stellt der 1. Vorsitzende den Antrag die Entschei-
dung auf die nächste Mitgliederversammlung zu verlegen. Per Handzeichen
stimmen 15 Mitglieder dafür. Es gibt zwei Enthaltungen.

�11 Sonstiges

�11.1 Umgang mit schwer zuzuordnenden Gegenständen

Zum Umgang mit Gegenständen im Hackerspace, die nur schwer einem Be-
sitzer zuordenbar sind, stellt der 1. Vorsitzenden klar, dass alle Gegenstände
im Hackerspace für alle verfügbar sind und p�eglich behandelt werden müssen.

�11.2 Anfrage von SpiegelOnline

Der Hackerspace wurde von SpiegelOnline kontaktiert und gefragt, ob in-
teressante Projekte existieren die als Teil eine Artikels vorgestellt werden
könnten.

Nach einer Diskussion über mögliche Themen wird beantragt darüber abzus-
timmen, ob der Hackerspace SpiegelOnline in dieser Hinsicht unterstützen
soll.

Eine Abstimmung per Handzeichen dazu ergibt 12 Stimmen dafür, 3 Stim-
men dagegen und zwei Enthaltungen. Der 2. Vorsitzende erklärt sich bereit
sich um eine Antwort auf die Anfrage zu kümmern.

�11.3 Groÿer Drucker in der Küche

Ein groÿer Drucker steht immernoch in der Küche obwohl er verkauft werden
sollte. Es wird vorgeschlagen, dass der Drucker in zwei Wochen entsorgt wird
falls er bis zu diesem Zeitpunkt noch vorhanden ist. Der Vorschlag wird
von der Mitgliederversammlung durch Abstimmung per Handzeichen mit 15
Stimmen dafür und zwei Enthaltungen angenommen. Volker U. erklärt sich
bereit, sich um den Abtransport zu kümmern.

�11.4 Sperrmüll

Im Hackerspace hat sich wieder Sperrmüll angesammelt der entsorgt werden
muss. Hartmut H. erklärt sich bereit, sich um einen Transporter zu kümmern
und voher den Termin auf der Mailingliste für die Mitglieder bekannt zu
geben.
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�11.5 Veranstaltung für Kinder

Nach der Kontaktaufnahme eines Vereins, der sich für Kinder einsetzt, wurde
von Susanne E. vorgeschlagen im kommenden Sommer vom Hackerspace aus
eine Veranstaltung für Kinder anzubieten.

Es wird daraufhin per Handzeichen abgestimmt, ob im kommenden Som-
mer eine Veranstaltung für Kinder organisiert werden soll. Die Abstimmug
ergibt 14 Stimmen dafür und drei Enthaltungen. Der Hackerspace unter-
stützt damit die Planung und Durchführung einer solchen Veranstaltung.

�12 Verabschiedung durch den Vorstand

Der 1. Vorsitzende bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen und beendet
die Mitgliederversammlung um ca. 21:30.

Ralf Neumann Moritz Warning
(1. Vorsitzender) (Protokollführer)
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